

## TRIBUNA LIBRE

**S**IN libertad de prensa no hay democracia y sin democracia no hay libertad de prensa. La libertad de informar y de informarse determina el grado de respeto a los derechos fundamentales, y, obviamente, requiere una fase de aprendizaje en cualquier sociedad democrática. Ahora bien, actualmente, en vista del dinámico avance de las técnicas de comunicación, se tiende a hablar, más en general, de la "libertad de comunicación".

Esto es, el derecho fundamental constitucionalmente proclamado, a opinar e informarse, más allá del medio de transmisión. Trascendiendo, se sitúa el ideal de una sociedad abierta, en la que cualquier ciudadano

# Libertad de prensa

Jesús María CORONA\* y Luis Quintín VILLACORTA\*

pueda participar en el proceso de formación de opiniones y voluntades. En fin, la libertad de comunicación es, no en último término, una forma de control de la acción del Estado.

Esta interpretación, que otorga un derecho de rango constitucional la libertad de prensa, es básica para la convivencia: la libertad de prensa es un derecho constitutivo por excelencia de la democracia, viene repitiendo machaconamente la jurisprudencia de los tribunales constitucionales europeos. En

este sentido, es imprescindible que exista tolerancia frente a opiniones y críticas ajenas, y desde luego pluralidad e igualdad de oportunidades. Si no hay libertad de comunicación, no puede florecer la economía y la cultura, y la sociedad, en definitiva, carece de futuro. Cercenar la libertad de comunicación, puede ser la causa de muchos estados patológicos. Los Tribunales, principalmente el Tribunal Constitucional, pero también los propios periodistas y publicistas han sido, lógica-

mente, quienes más han defendido la libertad prensa; los ciudadanos han dado algunos pasos tibios en la misma dirección, se trata ahora de su incorporación plena y decidida.

Queda, no obstante, aún mucho por hacer hasta lograr que los españoles desarrollemos un verdadero sentido de lo que significa la libertad de comunicación para la conservación de las instituciones y los derechos democráticos.

Sin embargo, no somos escépticos al respecto, como lo prue-

ba la propuesta del curso que se desarrollará en la Sede de Rección de los Cursos de Verano de la Universidad de Cantabria, como bien se sabe centrada en temas jurídicos, la última semana del mes de julio, bajo el título *Las libertades de la comunicación: nuevas posibilidades, nuevos desafíos*.

Este seminario no prende ser sino una modesta aportación en la dirección apuntada.

\***Jesús María Corona Ferreiro.** Letrado Secretario General del Parlamento de Cantabria y profesor de Derecho Constitucional de la Universidad de Cantabria.

**Luis Quintín Villacorta Mancebo.** Profesor titular de Derecho Constitucional.

## CARTAS AL DIRECTOR

## Campo de fútbol para Reinosa

**Q**uisiera manifestar mi más absoluta indignación y creo puedo hacerla extensible al resto de ciudadanos de este tan denostado y olvidado municipio de Reinosa por lo ocurrido en el campo de fútbol municipal de San Francisco. Es vergonzoso que se hayan paralizado las obras del que iba a ser nuevo campo de césped artificial, junto con la pista de tartán que bordea el perímetro del mismo y sus instalaciones (vestuarios, oficinas, gimnasio) y nadie conozca ni pueda informarse de los motivos. Dichas obras deberían haber finalizado en el mes de septiembre del pasado año 2005 y a día de hoy ningún responsable político de la gestión y ejecución del campo se ha dignado a dar una sola explicación del por qué de la detención de la obra. Como ya es sabido, el primer equipo del Club Deportivo Naval ha estado exiliado gran parte de la temporada, jugando sus partidos de casa en el campo del Torina en Bárcena. Esto ha supuesto un trastorno no sólo deportivo sino también económico tanto para el club como para sus aficionados y socios que han tenido que costear de su bolsillo los gastos de desplazamiento a Bárcena para poder ver y animar al equipo.

Igualmente las empresas que apoyan al club contratando publicidad han visto como su inversión ha sido absolutamente infructuosa, pues aunque el fin último de ese desembolso sea exclusivamente altruista, pues en definitiva de lo que se trata es de dar un apoyo financiero en la medida de sus posibilidades a las maltreras arcas de la entidad, legítimo y exigible es que reciban su contraprestación contractual y esos carteles se

coloquen en el que debería ser su marco y soporte, es decir, el propio campo, pero ¿Si no hay pared, dónde colocamos el cuadro? Se contrata un servicio de publicidad estática y el resultado final retorna en una donación. Este perjuicio por la no exhibición de la publicidad se podría compensar lógicamente con la gratuidad de la misma en la temporada siguiente a la ejecución de la obra pero en este caso el damnificado de nuevo sería el club que dejaría de ingresar el activo por publicidad presupuestado en cada ejercicio. Además el grado de demora en la ejecución parece ser ya indefinido.

Decía Valle-Inclán que el esperpento eran los héroes clásicos deformados en los espejos cóncavos del Callejón de Gato. Si el ilustrísimo literato gallego levantara la cabeza y vierá lo que aquí ocurre redefiniría el concepto: "esperpento es todo lo que sucede en Reinosa cuando interviene la Administración con independencia del partido político que gobierne". Todo lo que se hace es un reflejo de esos espejos.

Si el equipo ha bajado este año a primera regional, principalmente por sus malos resultados deportivos, pero también porque no se puede trabajar en peores condiciones (sin vestuarios, sin campo donde jugar, sin campo donde entrenar, etc, etc), Reinosa, ya hace tiempo que tocó fondo en la Segunda Regional en la "liga de municipios". Por otro lado me siento en la obligación de hacer autocrítica personal y colectiva como ciudadano de esta Reinosa nuestra, emplazada todo sea dicho en un paraje natural extraordinario, por el inmovilismo, el sedentarismo, la conformidad y la indiferencia que parece causar todo este cóctel de incompetencia y negligencia cuando no de desprecio por parte de la Administración, entiéndase Campo de Fútbol, Hospital Comarcal, huida de

empresas, desempleo, escasez de servicios, nos podríamos eternizar. Estamos tan acostumbrados a que el Gobierno regional nos margine y desplace reiteradamente que en vez de manifestar nuestras quejas y manifestar de forma incondicional y unánime lo que se ha producido es un efecto diametralmente opuesto que nos ha narcotizado y transformado en los ciudadanos más inocuos, dóciles y adormecidos de toda la región. ¡Qué cómodos de gobernar! Creo que no somos conscientes de que lo único que hacen esos señores tan imponentes, importantes y acorbatados es gestionar nuestro dinero y, por cierto, en gran parte de los casos bastante mal. Y lo paradójico y triste a la vez es que esto no sucede ni por ignorancia ni desinformación ni desconocimiento sino por indolencia. Señores, de lo nuestro comemos y si no exigimos que se cumplan todos y cada uno de los proyectos prometidos y comprometidos no va a venir nadie a sacarnos las castañas de fuego. Alguien dijo una vez que el lenguaje no era neutro sino peligroso.

Igualmente los ciudadanos no debemos permanecer neutros y estancados, debemos ser "peligrosos" para nuestros políticos, nos deben sentir en el cogote, vigilantes, críticos e independientes y cuando esto no sucede (lamentablemente la mayoría de las veces) les estamos legitimando y dando un cheque en blanco para hacer lo que les venga en gana.

Por último señalar que la Policía Municipal ha tenido que intervenir para que la empresa constructora no se llevara un depósito de agua que había ya instalado, para reubicarlo en otro campo que están realizando en otra localidad. Hasta ese punto llega el despropósito.

El Club Deportivo Naval se fundó en 1928. Este viejo barco tiene casi tantos años como algunos de los grandes transatlánticos de la primera división

pero poco a poco se nos está hundiendo. Políticos: si el destino de este histórico Club es el fondo del mar que lo sea por sus propios deméritos, pero no echen más lastre.

Daniel SAIZ GÓMEZ

## Agradecidos a la Virgen de Garabandal

**E**N junio-martes y treceños, han ido a Garabandal. El fin es dar gracias a María por 45 años de milagro constante en los centros de Los Robles y Delfines. ¡Así es! ¡Milagroso! Lo decían los carteles de los chicos. El milagro número 1 de Garabandal.

Rezamos, cantamos, vitoreamos con aleluyas y cantos religiosos. Lo primero a la iglesia, con procesión de acordeón. Nos paramos en el atrio, "silencio", dice un señor, "respeten el rezo". Era una vidente inglesa con fieles en pleno éxtasis y locuciones rodeada de ingleses. Nada entendimos. ¡Espectáculo!, 15 minutos boquiabiertos hasta entrar en el templo donde saludamos a la Virgen con gran devoción y profusión de plegarias.

Luego, en fila, cantando, ante la admiración del pueblo, enfiamos la calleja del Precioso Arcángel, empedrada, al natural, como en 1961, con las estaciones del vía Crucis ¡precioso!, la Nueva Ermita del Pacífico Arcángel San Miguel, tocamos la piedra donde él reposó y a Pinos, de empinada y difícil cuesta al natural, pero espiritualizado por María ¡precioso!

En los pinos combinamos todo: comida, rezo, exposición de imágenes milagrosas, las cuatro videntes, el Vivir de los Andes, rezo del Rosario intercalando salmos, aleluyas, y viendo los cientos de exvotos, donde dejamos el nuestro con el gran mi-

lagro señalado, que un día expondremos a Monseñor Somalo, cuando vayamos a Logroño.

De los cientos de slogans copiamos: *Confíate y no peques más, Donde está el Espíritu del Señor está la Libertad, Nada sin Dios, Quien pretende ser amigo del mundo se hace enemigo de Dios*. Y una letanía de Piedad Dios mío por los blasfemos, esclavos del mundo, pobres, enfermos, sida, guerra, hambre y niños. Uno de los jovencitos dice al P. Varona: "Yo no rezó, yo soy ateo porque mi padre lo es y eso me aconseja". Pero le dice: "¿y lo que aquí se hace está mal?". Varona le responde "Pues si tu vas con nosotros no estás lejos de Dios". El chico quedó conforme y todos muy fortalecidos en sus almas.

A mí personalmente, lo que me extraña, es que haya lenocinios, tráfico de blancas, de almas, guerras, lo inaudito de Belén, xenofobia patente, hambre por cuatro jefes, y no se condenen. Y eso, lo tratan despectivamente y bien acuñado de "juegos de niñas", despreciando peregrinos, sacrificios, rezos, hermanad, dulzura y lo milagroso. Hay jefes que no ven, ni abren los ojos, ni se lo dejan ver a los demás porque se habla de 'devoción de Dios' en los que debieran dar ejemplo, algunos castigos. Ah y el bajón religioso que ha dado España desde que se han despreciado y burlado las cosas tan santas venidas del cielo. No hay más. Hemos hallado la felicidad en el agradecimiento. Ha coincidido todo en un día que la vidente Nora Rthus vino a decir que el gran milagro, las tinieblas, es cosa próxima. Nosotros vimos algo, nada entendimos. Sentimos no ver a Jacinta vidente de 1961, que está para llegar al lugar, le dejamos mil recuerdos y la canción al marchar *Adiós con el corazón*.

Roberto DÍEZ  
y 3 firmas más